



**PIDEN RETORNO DE MARCOS.** Manila, Filipinas, abril 13. Unos 15,000 partidarios del ex Presidente de Filipinas, Ferdinand Marcos, realizan hoy una manifestación en el parque Rizal, para demandar el regreso del depuesto mandatario y de su esposa Imelda. Fue el acto mayor en favor de Marcos realizado después de ser expulsado de Manila. (AP).

## Bush Termina Gira por Países Golfo Pérsico

SANA, Yemen del Norte, abril 13 (AP).— El vicepresidente norteamericano George Bush, quien creó un conflicto político en su país en declaraciones emitidas cuando inició su gira por el Medio Oriente, la concluyó hoy visitando una nueva refinería respaldada por petroleros texanos. La inauguración de una refinería de petróleo con capacidad de 10.000 barriles al día, cerca de Marib, la antigua ciudad que se cree fuera el hogar de la Reina de Saba, fue el último acto protocolar de Bush.

Después regresó a Sana,

la capital, e inició el viaje de retorno con escala en Jida, Arabia Saudita, y Shannon, Irlanda. Llegará a Washington a medianoche, después de un viaje de 25 a 26 horas.

Durante su permanencia de tres días en Yemen del Norte, quien ha mantenido buenas relaciones con la Unión Soviética por años, Bush analizó las relaciones bilaterales con los Estados Unidos y también los recientes cambios políticos en el vecino Yemen del Sur, el único país árabe que tiene gobierno marxista.

En un discurso durante —Favor pase a la página 29.



**LUSINCHI.** Buenos Aires, abril 13. El Presidente de Venezuela, Jaime Lusinchi, partió hoy hacia Uruguay, tras conversar con el Presidente Raúl Alfonsín. (Reuter).

## Piden Retorno de Marcos a Filipinas

MANILA, abril 13 (AP).— En medio de escenas que recordaban los días de Ferdinand Marcos en el poder, millares de sus seguidores pidieron hoy que el depuesto Presidente retornara de su exilio en Hawaii, en la mayor manifestación en favor de Marcos que se realiza en la ca—Favor pase a la página 37.

# Los Ministros del CEE Analizarán Terrorismo

LA HAYA, abril 13 (AP).— Los ministros de Relaciones Exteriores del Mercado Común Europeo realizarán aquí una reunión urgente este lunes para analizar una respuesta coordinada al tema del terrorismo supuestamente fomentado por Libia, dijo hoy el ministro holandés.

La reunión fue convocada a pedido de Italia y España para definir una estrategia común europea para enfrentar el terrorismo en Europa Occidental y las tensiones en el Mediterráneo frente a otra posible acción militar norteamericana contra Libia.

Un barco de guerra se dirigió hoy hacia Libia, mientras Mohamar Khadaffy, incrementaba sus amenazas de atacar a los países de Europa del Sur, si su nación era atacada. La radio estatal libia dijo que usarían fuerzas del bloque soviético en una confrontación armada contra los Estados Unidos.

El Ministro de Relaciones holandeses dijo que los países mediterráneos del Mercado Común Europeo están "preocupados por lo que podría suceder allí, si hay una respuesta militar".

—Holanda preside actualmente la Comunidad Económica y también la cooperación política europea, en cuyo marco se lleva a cabo. "La cooperación política

está también para una respuesta inmediata en alguna emergencia", dijo el portavoz del ministerio, que pidió no ser identificado.

El portavoz dijo a The Associated Press que el primer tema que los minis-

tros analizarán este lunes es "¿qué se puede hacer en forma conjunta?" para neutralizar la amenaza de terrorismo y hacer desaparecer la potencialidad de un enfrentamiento entre los Estados Unidos en Libia.

## Guerra Libanesa Entra en su Duodécimo Año

BEIRUT, abril 13 (AP).— La guerra civil entre cristianos y musulmanes de esta pequeña nación del Mediterráneo, entró hoy en su duodécimo año, con el país dividido en miniatados sectarios en que hasta los supuestos aliados luchan encarnizadamente en un caótico ciclo sin fin.

"No sólo volvimos al principio, estamos peor que al principio", dijo Akram Shehayes, estrecho colaborador de Walid Jumblatt, comandante de la poderosa milicia drusa que domina las montañas Chouf.

La guerra se inició el 13 —Favor pase a la página 31.

## Cinco Muertos en Tres Incendios en Guatemala

GUATEMALA, abril 13. (AP).— Cinco muertos y cuantiosas pérdidas, incluyendo la aduana central, causaron tres incendios registrados ayer en esta capital y en el departamento occidental de Quezaltenango.

Anoche un incendio consumió todo lo que había en

tres almacenes llenos de mercadería, así como varias oficinas de control y administración de la aduana, en pleno centro de esta capital de más de un millón de habitantes.

La falta de agua así como la improvisación afectaron la

—Favor pase a la página 31.

## Consejo ONU Analiza la Situación Mediterráneo

NEUVA YORK, abril 13 (DPA).— El Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) inició hoy en Nueva York una nueva reunión de urgencia para debatir la tensa situación reinante frente a la costa de Libia.

La sesión del consejo, solicitada esta vez también

por Malta, se concentró en sus primeras cuatro horas en la realización de consultas internas, para luego efectuar un breve debate entre sus 15 miembros.

La única delegación que intervino hoy fue la de Malta, que presentó un proyec-

—Favor pase a la página 37.

## Resumen mundial

### Persecución contra Guerrilleros

CARACAS, abril 13 (DPA).— Comandos del ejército, aviación y de inteligencia militar, realizaban hoy una tenaz persecución contra los presuntos guerrilleros o delincuentes comunes que ayer emboscaron una patrulla fronteriza de la Guardia Nacional (policía militarizada) venezolana, dando muerte a uno de sus efectivos en un enfrentamiento ocurrido en el caserío Mata de Coco, muy cerca de la frontera con Colombia, en el estado (provincia) Zulia, noroccidente venezolano.

### Muere Madre de Pinochet

SANTIAGO DE CHILE, abril 13 (AP).— La señora Adelina Ugarte de Pinochet, madre del Presidente Augusto Pinochet, murió hoy en el hospital —Favor pase a la página 37.

## Instan a URSS Cumplir Acuerdos de Helsinki

NEUVA YORK, abril 13 (AP).— El disidente soviético Anatoly Scharansky dijo que tras 10 años de intensificar su represión política, la Unión Soviética debería ser presionada por la opinión pública internacional para que cumpla con los acuerdos de Helsinki sobre derechos humanos, según una declaración publicada hoy.

Scharansky, que salió de la Unión Soviética en febrero como parte de un canje de prisioneros entre el Este y el Oeste, califica como héroe al disidente Andrei Sajarov, confinado en

exilio interno en la Unión Soviética.

"Considero vitalmente importante en este momento elevar nuestras voces e instar al gobierno soviético a que cese su persecución de Andrei Sajarov, y dé a este hombre notable la posibilidad de continuar sus nobles actividades en condiciones dignas y normales", dice Scharansky en el informe, publicado hoy en el periódico "The New York Times".

Scharansky es un programador de computadoras que se destacó como vocero de movimiento por los

derechos humanos en la Unión Soviética y activista de la campaña en pro de la emigración judía de ese país. En 1978 fue encarcelado acusado de ser espía de Estados Unidos.

Su declaración publicada debe ser presentada mañana en la conferencia paralela de revisión de los acuerdos de Helsinki, a efectuarse en Berna. Es una reunión de representantes no gubernamentales organizada por el Instituto Andrei Sajarov y la resistencia internacional, dos organizaciones promotoras de los derechos humanos.

## Más de 90,000 Evacuados por Inundaciones

RESISTENCIA (Argentina), abril 13 (EFE).— Más de 90,000 personas han sido evacuadas en cuatro provincias del noreste argentino, debido a las más intensas lluvias del último siglo. Tan sólo en la provincia del Chaco, a 1.402 kilómetros al norte de Buenos Aires, el número de damnificados supera los 70 mil, según cifras provisionales divulgadas por la defensa civil.

El Ministerio de Acción Social de esa provincia informó, que las pérdidas en el sector agropecuario su—Favor pase a la página 37.

## Papa pide a Obispos una Teología Correcta

CIUDAD DEL VATICANO, abril 13 (AP).— El Papa Juan Pablo II instó a los obispos brasileños a permanecer "vigilantes para asegurar el desarrollo de una Teología de la Liberación correcta en Brasil y América Latina".

El Pontífice declaró que

la Teología de la Liberación "no sólo es oportuna, sino útil y necesaria" y debe constituir una "nueva etapa en la reflexión teológica".

En una carta enviada a la Conferencia Episcopal Brasileña, el Pontífice pidió a los obispos que se aseguren de que la teología "se desarrolle de modo homogéneo y no heterogéneo".

La carta, fechada a nueve de abril, fue divulgada hoy por la oficina de información del Vaticano.

El Papa dijo que la Iglesia brasileña tiene "un papel importante y delicado que cumplir" en un país que es altamente desarrollado y contiene a la vez "zonas inmensas de pobreza".

Un documento de 59 páginas, emitido por el Vaticano la semana pasada, presentó las primeras directrices generales de la Iglesia para la misión de procurar la libertad en el mundo moderno.

El documento, que complementa otro similar emitido en 1984, insta a los sacerdotes a evitar cualquier infiltración de ideas marxistas en las obras eclesiales en favor de los pobres.



**ATENTADO. Lima, Perú, abril 13. Policía inspecciona los restos dejados por la explosión de una bomba, colocada en las puertas de un depósito de la Agencia Internacional de Desarrollo. No hubo muertos ni heridos. (Reuter).**